



南町小だより

練馬区立南町小学校

令和3年11月25日

校長 星美登里

つよく かしく あたたかく
～ ありがとうを とどけます ～



6年生が心を込めて収穫しました。

初めての群読学習発表会が開かれます

校長 星美登里

南町小学校の人権シンボルであるみかんは、今年も豊かな実りをもたらしました。子供たちが一人1個ずつ、自分のお気に入りのみかんを収穫した後、11月18日に6年生が収穫しました。日頃よりお世話になっている皆様に感謝のお手紙とともにお届けしています。オレンジ色の実がなくなったみかんの木々を見ると、

冬が忍び寄ってきているのに気がきます。あと一週間で師走。激動の令和3年も終わりを迎えます。今年も本校への温かいご支援とご協力を賜りながら、教育活動を実施できましたことに深く感謝申し上げます。

子供たちは今、今週末11月26日（金）27日（土）に迫った「群読学習発表会」に向けて熱心に練習しています。例年なら学芸会を実施する年でした。コロナ禍のため、今年度は学芸会に代わる新しい舞台発表型の文化的行事として、実施を決めたのが、この「群読学習発表会」です。「群読」とは、複数の人によって朗読をする読み方です。一人で、少人数で、集団での朗読を効果的に使って表現していきます。

感染予防対策をしながら、子供たちにとって価値ある経験をさせたい。そのために何ができるかを、教員たちはずっと模索してきました。そして、以下のように行うことにしました。

- ・密にならないように子供たち同士の距離を取って、前を向いて群読をする。
- ・舞台の上は1学級程度。場面などで入れ替わる
- ・歌はその場で歌わず、録音したものを流す。
- ・演技中はマスクをして話す。
- ・紙や小道具は持ってよい。その場で簡単な動きはあり。

子供たちが主体性をもって、友達とともによりよい活動を創り上げることを目指すことは、学芸会と変わりありません。しかし、学芸会のような、動作を付けての劇ではありません。その分、言葉の聞こえ方が大切です。言葉をはっきりと発することを意識する必要があります。複数の子供の朗読では、さらに表現力が求められます。複数で言うことでかえって聞き取りにくくなってしまうこともあるからです。協力して表現を工夫すると、深みや迫力が増していきます。これらを踏まえた今回の演目は以下の通りです。

1年生：「14ひきのねこ（『11ひきのねこ』（馬場のぼる）を子供の人数に合わせて『14ひき』としました。） 2年生：「のはらうた」（工藤直子） 3年生：「モチモチの木」（斎藤隆介）
4年生：「ごんぎつね」（新見南吉） 5年生：「走れメロス」（太宰治） 6年生：「イーハトーヴの夢」（宮澤賢治）と、教科書にある物語や詩の名文等が並んでいます。国語の時間の発展としても位置付けられ、まさに「学習発表会」です。豊かな表現の名文を全部暗記し、暗唱できて、練習の時に欠席した友達が担当するところを代わって話せる子供も大勢います。話すことでの表現を考え、豊かな文学表現に触れることは言語能力育成の面からも力になることでしょう。

子供たちには、学芸会とはまた違ったよさを感じながら、充実感や達成感を味わってもらいたいです。多くの皆様にご覧いただきたいところですが、感染予防のため、各ご家庭2名までのご参観といたしますことに、皆様のご理解を賜りたく存じます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

《12月の行事予定》

体調がすぐれない場合は無理をせず、登校をお控えください。

日	曜	主な行事予定
1	水	
2	木	社会科見学(5年生)
3	金	SDGsゲストティーチャー(5年生)
4	土	
5	日	
6	月	委員会・人権お話し会(1・2年生) ことば交流週間始
7	火	
8	水	5時間授業・学力補充週間始
9	木	5時間授業
10	金	5時間授業・音楽鑑賞教室(6年生) ふれあい班活動
11	土	4時間授業・持久走大会
12	日	
13	月	5時間授業
14	火	5時間授業・移動教室前健診(6年生) 学力補充週間終
15	水	避難訓練
16	木	下田移動教室(6年生)
17	金	下田移動教室(6年生)
18	土	
19	日	
20	月	クラブ
21	火	
22	水	
23	木	大掃除
24	金	2学期終業式・給食あり・4時間授業
25	土	冬季休業日始
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	1月3日まで機械警備のため学校内には、入
30	木	れません。
31	金	

持久走大会

日時 12月11日(土)

3・4年生 8時35分から

1・2年生 9時25分から

5・6年生 10時20分から

雨天の場合は、13日(月)に延期し、その後は順延します。(通常時程で実施)

・お子様の学年のみの参観です。

・校内参観はありません。

*詳しくは、先日配布した「持久走大会実施に向けてのお願い」をご覧ください。

冬季休業日と1月最初の予定

12月25日(土)から冬季休業日になります。冬季休業日は年末年始の行事やお手伝いなどを経験して、有意義に過ごしてもらいたいです。学校から配布します「冬休みの生活」をよく見て、事故など起こさないように楽しく過ごしてください。

1月 8日(土) 土曜時程・3時間授業
始業式

・2、3校時のみ授業公開

・参観時間は学年だよりでお知らせします。

11日(火) 委員会

13日(木) 社会科見学(4年生)

人権啓発ポスターについて

本校の6年生が東京都人権部の依頼で「人権啓発ポスター展」に応募しました。その中の15点が11月30日まで西武池袋線の車内に掲示されています。ぜひ、ご覧になってください。また、「人権啓発ポスター展」として、令和4年3月31日まで特設ページにも掲載されています。

<https://tokyo-jinken-poster-2021.com/>

ぜひ、こちらもお覧になってください。